



# Academia de Artes y Ciencias de Puerto Rico

Apartado 22131,

Estación Postal Universidad de Puerto Rico - Río Piedras, Puerto Rico,

Tel 765-5605

Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Junta de Gobierno el 18 de diciembre de 1969 en la sede de la Academia en Ponce de León 716, Hato Rey, P.R.

La Junta de Directores de la Academia de Artes y Ciencias de Puerto Rico celebró sesión ordinaria el 18 de diciembre de 1969 a las 4:30 P.M. en su domicilio social en la Avenida Ponce de León 716, Hato Rey, Puerto Rico.

Estuvieron presentes los siguientes académicos: Lic. Washington Lloréns, Dr. Cesáreo Rosa-Nieves, Lic. Emiliano Martínez Avilés, D. Guillermo Sureda, Ing. Ramón Gelabert, Lic. J. Valldejuli Rodríguez y Lic. Oscar Méndez. Los señores Aurelio Tíó y Luis A. Miranda se excusaron con el señor Director y el señor José A. Buscaglia se encuentra en Mexico en gestiones del proyecto de "La Plaza de la Herencia".

Las actas de la reuniones celebradas el 22 de octubre y 17 de noviembre fueron aprobadas por unanimidad mediante moción al efecto del académico Sureda y secundada por Martínez Avilés.

Los miembros de la Junta de Gobierno leyeron la correspondencia recibida la cual era de caracter rutinario.

El Secretario Ejecutivo informó que el resultado del referendum para las tres enmiendas a la Constitución de la Academia habia sido a favor de las enmiendas y que el mismo habia sido un rotundo éxito ya que es la primera vez que más de una tercera parte de la matrícula vota en un referendum.

Se dio lectura a las cartas de los presidentes de los jurados de los Grandes Premios de prosa y ciencias físico-químicas informando que habian seleccionado a la Doctora Concha Meléndez para el premio de prosa y al Dr. Osvaldo Ramírez Torres para el de ciencias físico-químicas.

Se dio lectura a una carta de la Medallic Art de Nueva York, firma que ha sido consultada para hacer las medallas de la Academia, donde se informa de los precios de los trófeos para los Grandes Premios y del costo de la medalla para los Académicos. La Junta de Gobierno estimó que los costos eran un poco elevados y por lo tanto comisionó al académico Sureda y al Secretario Ejecutivo para que trataran de conseguir quien hiciera las medallas localmente.

El Lic. Valldejuli solicitó permiso del Director para ausentarse de la reunión. El señor Director lo autorizó a ausentarse.

El académico Dr. Rosa-Nieves presentó una moción en el sentido de que se le pague el 10 por ciento del precio de venta al autor de cualquier libro que publique la Academia. La moción fue secundada por Sureda y aprobada por unanimidad.

Previa presentación por los señores Sureda y Rosa-Nieves y secundada por el Lic. Martínez Avilés la Junta de Gobierno acordó aprobar el ingreso en la Academia de D. Arturo Somohano, conocido director, compositor y músico puertorriqueño. Oportunamente se celebrará un referendium para la ratificación de este acuerdo de la Junta de Gobierno.

La Junta de Gobierno tomó, además, los siguientes acuerdos:

- 1- Otorgar una medalla, en vez de un trofeo, a los Grandes Premios.
- 2- Ordenar la pintura de los retratos de las personas que ya han recibido los Grandes Premios. La orden es para autorizar al Dr. Federico Alvarez Des para que los pinte a razón de \$275.00 cada uno.
- 3- Separar en la lista de académicos de número que publica el Boletín los que son electos a diferencia de los que ya han pronunciado sus discursos de incorporación y por lo tanto son académicos de número.

A moción del académico Dr. Rosa-Nieves y secundada por Sureda se acordó conceder los Grandes Premios cada tres años. La moción fue aprobada por unanimidad.

El académico Sureda presentó una moción en el sentido de que se vaciara en broce la escultura de Don Pablo Casals lograda por el gran escultor español, miembro de esta Academia, Don Enrique Monjo. La moción fue secundada por Gelabert y aprobada por unanimidad.

El Secretario Ejecutivo informó lo siguiente: (1) Que la matrícula numeraria de la Academia cuenta actualmente de 144 individuos. (2) Que la lista de personas, instituciones, sociedades etc, que reciben el Boletín en Puerto Rico y en el exterior consta de 1076 nombres y por lo tanto se le suplica a los señores miembros de la

Junta de Gobierno que sometan mas nombres hasta llegar a un total de alrededor de 1,400 , ya que la tirada del Boletin es de 1,500.

La Junta de Gobierno en pleno aprobó hacer otro retrato al óleo del exdirector de la Academia, Hon. Juez Emilio Belaval, el cual le será entregado en una ceremonia especial en la Academia.

No habiendo ningun otro asunto que tratar se dio por terminada la reunión a las 6:30 P.M.

Washington Lloréns  
Director

Cesáreo Rosa-Nieves  
Secretario